
 
 

 

 

 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO FISCAL  
 

 

ATA Nº 06/2024 Data: 01/08/2024 Horário: 13h 

Local: Reunião realizada na sede do Caboprev.  

Membros Presentes: 

 Alexandre de Vasconcelos Costa – Conselho Fiscal 

 Aldamare Maria da Silva Santos - Conselho Fiscal 

 Eliane Maria da Silva – Conselho Fiscal 

 Jacqueline Amâncio Gomes – Conselho Fiscal 

 Rufino Manoel Leonardo – Presidente do Conselho Fiscal 

 Sara Gouveia de Farias – Conselho Fiscal 

Membros Ausentes: 

 Albertina Ferreira - Conselho Fiscal  

 Juliana Maria da Silva - Conselho Fiscal  

 

 

Convidados: Lucas Nunes Barros – Assessor Especial do Caboprev 

                        

Presidente do Conselho Fiscal: Rufino Manoel Leonardo 
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Ao primeiro dia do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, às 13h00, data posterior a 
estabelecida na última reunião para que houvesse a presença da maioria dos conselheiros, 
aconteceu a reunião ordinária do mês, com os presentes Aldamare Maria da Silva Santos, 
Alexandre de Vasconcelos Costa, Eliane Maria da Silva, Jacqueline Amâncio Gomes, Sara 
Gouveia de Farias e o presidente do conselho fiscal Rufino Manoel Leonardo. Também estava 
presente como convidado o assessor especial do Caboprev Lucas Nunes. O presidente do 
conselho fiscal inicia a reunião parabenizando os conselheiros que obtiveram a aprovação na 
Certificação RPPS, elogiando o comprometimento dos membros dentro do conselho. Após 
considerações iniciais, Rufino informou aos conselheiros presentes, que após a última reunião, 
fez um estudo pessoal acerca da contratação do escritório de advocacia Melo&Andrada e o 
escritório de advocacia Hts, focando nos objetos das contratações, onde enfatizou sobre o 
objeto do contrato Melo&Andrada estar amplo e genérico, dando a entender uma possível 
terceirização da atividade fim da autarquia previdenciária. Disse aos conselheiros que achou 
algumas informações equivocadas, como o fato da procuradoria da Prefeitura ter feito a 
negativa em contribuir com a defesa do Caboprev em favor da recuperação dos recursos em 
relação aos fundos de investimentos Terranova, onde em seu entendimento deveria haver a 
participação da procuradoria da prefeitura ao invés da contratação dos escritórios. Dito isto, o 
presidente do conselho fiscal propôs consulta ao TCE sobre a legalidade e validade dos 
contratos. Todos os membros presentes concordaram. A conselheira Jacqueline informou 
ainda sobre a publicação no diário oficial do novo contrato em favor do escritório de advocacia 
Hts, ocorrida em vinte e seis de junho de dois mil e vinte e quatro, onde os conselheiros não 
foram informados na última reunião que ocorreu em vinte e sete de junho de dois mil e vinte e 
quatro, enfatizou ainda que já foi solicitado em reuniões anteriores, a disponibilização de 
atualizações de contratações que são publicadas no diário oficial, ficando então a pendência 
da comunicação antecipamente. Rufino concordou e mais uma vez fez a solicitação, 
salientando a importância do conselho fiscal acompanhar de perto e com prioridade, evitando 
serem surpreendidos com questionamentos externos. A conselheira Sara aproveita para pautar 
e pedir esclarecimentos sobre a votação na câmara dos vereadores a respeito do mandato do 
Presidente do Caboprev, o assessor técnico esclareceu que todos os assuntos que estão sendo 
votados na câmara sobre o Caboprev, se referem a exigências do Manual Pró-Gestão, que 
precisam ser regulamentadas para a elevação do nível de certificação. Em seguida, Rufino 
perguntou sobre o parecer do TCE sobre o termo aditivo do contrato da empresa responsável 
pela obra da sede do Caboprev, que seria disponibilizado para apreciação do conselho fiscal. 
Foi informado que o Caboprev vai solicitar o parecer de conclusão do TCE sobre a auditoria da 
obra da nova sede. Quanto aos contratos jurídicos do Caboprev, foi relembrado alguns pontos 
que foram apresentados na última reunião, como o relatório de auditoria especial do TCE com 
recomendação para manifestação no tocante a defesa judicial em relação aos fundos de 
investimentos Terranova, o ofício de solicitação para a procuradoria municipal representar o 
Caboprev e a impossibilidade dessa representação por se tratar de matéria específica que 
carecia de um especialista na área. Continuando a explicação foi informado que a contratações 
foram necessárias devido a recomendação do TCE somado ao fato do Caboprev não possuir 
corpo jurídico próprio, tampouco possui corpo jurídico especializados nos temas relativos às 
contratações jurídicas. O presidente do conselho fiscal entendeu e complementou informando 
que existe orientação do STF sobre a responsabilidade e atuação das procuradorias. Também 
foi informado aos conselheiros que todas as contratações são consultadas ao TCE e que o 
setor de licitações busca ter cautela, se precavendo de possíves denúncias. Os conselheiros 
compreenderam os esclarecimentos. Deliberaram a solicitação de relatórios de consultas ao 
TCE sobre as contratações, e o presidente do conselho fiscal reforçou a importância do 
conselho ser comunicado em detalhes sobre os processos licitatórios e que não cabe ao 
conselho fiscal decidir, mas acompanhar e fiscalizar e estando cientes de todos os trâmites 
realizados para as contratações.  
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A conselheira Aldamare complementou trazendo novamente a informação da conselheira 
Jacqueline sobre a necessidade de comunicação prévia a respeito da publicação no diário 
oficial. Após todos os esclarecimentos, o presidente do conselho fiscal também enfatizou esta 
necessidade de comunicação prévia dos atos, tendo em vista que os conselheiros são 
representantes dos servidores e eventualmente são cobrados e questionados sobre as ações 
do Caboprev. Solicitaram também que todas as denúncias que chegarem sejam apresentadas 
aos conselheiros. Finalizando os esclarecimentos das questões iniciais, os conselheiros 
fizeram visita a obra da sede do Caboprev, onde foi informado que devido aos atrasos da 
empresa na entrega da obra, as medidas cabíveis de punição legal estavam sendo aplicadas. 
Também, foi informado que a contabilidade ainda estaria tentando acessar informações sobre 
a multa de trânsito, mas que há dificuldades do próprio sistema do DETRAN quanto a 
representação de titularidade do veículo e acesso com certificado digital do Caboprev. Os 
conselheiros, então, seguiram para a visita à obra da nova sede acessível do Caboprev. A 
reunião finalizou às 15h40.  
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